Resumen

Se trata del estudio de las ruinas del castillo de Ayllón, en Segovia, realizado a partir de tres campañas de excavaciones arqueológicas. Parte importante de los resultados de este estudio, son:

Desde el punto de vista metodológico, el estudio supone la aplicación de un nuevo sistema de planimetría, basado en fotogrametría terrestre, vertical.

Dos nuevas fechas de C 14, para la vida de un poblado de la Edad del Hierro, en la Meseta. (600 y 340 a C.).

Identificación de un nuevo tipo de mampostería encintada, califal. Se trata de la primera vez que se emplea el ladrillo, en estas tierras y en época altomedieval, desde la cultura romana. El tipo de aparejo es seguido por las provincias limítrofes, hacia el Sur, y por la de Segovia, siempre en relación con Arquitectura Militar, y con la repoblación. Se estudian los orígenes del Castillo, a la luz proporcionada por los textos y por la Toponimia.

Se identifican y describen los restos de una iglesia románica, San Martín, en el interior de las murallas, y de su necrópolis parroquial, de la que destaca la tumba de un personaje gótico, de cierta importancia social, con velos y tocados.

En general, el trabajo viene a aportar datos sobre el antiguo camino, definido por el eje Ayllón-Atienza, importante vía de comunicación entre ambas mesetas, desde muy temprana época, y su reflejo en la Arquitectura Militar.